

¡Llegó el futuro! Primer espacio de diseño especulativo en México

“Me encantaban los **transformers y los robots**. Tenía gran curiosidad del **futuro de los seres humanos**”. Fueron los pensamientos que impulsaron al profesor de Diseño Industrial, **Ignacio Tovar** a crear el **primer Centro de Futuros de México** en el **Tec de Monterrey, campus Toluca**.

El **Centro de Futuros** está pensado como un **espacio** donde **especialistas de diversas disciplinas** puedan crear **diseños que solucionen problemas del futuro**. “El Centro de Futuros tiene tres ejes principales: **arte, tecnología e industria**. Aquí nos volvemos diseñadores del futuro”, mencionó Ignacio Tovar.

Según Tovar, el Centro de Futuros tiene un gran interés en volcar sus **esfuerzos** hacia las **necesidades del país**. Los **alumnos** y los **profesores** usarán su talento para **diseñar soluciones** que hagan frente a las **problemáticas de México**.

Evidencia de esto es el proyecto “**Mexifuturismos**”, el cual, tiene la intención de generar **propuestas artísticas y tecnológicas** sobre diferentes escenarios mexicanos, con base en los **elementos culturales** de cada lugar.



width="1920" loading="lazy">

Ignacio Tovar destaca que este centro de diseño especulativo será **un espacio con vocación** hacia las siguientes **líneas de acción**:

- **Proyectos académicos:** proyectos donde participen estudiantes con interés en el desarrollo de proyectos multidisciplinarios y experimentales
- **Residencias:** invitaciones para que artistas desarrollen su labor de creación con base en investigación científica, tecnológica y cultural
- **Consultoría:** asesoría para empresas con enfoque en escenarios futuros
- **Investigación:** creación de contenidos académicos que impulsen o replanteen conocimientos de diseño, tecnología e industria
- **Educación continua:** congresos, cursos, diplomados, foros, charlas y workshops para personas interesadas en las líneas de acción del Centro de Futuros
- **Propiedad Intelectual:** protección, gestión del registro y fomento de los proyectos creados, tanto académicos como artísticos
- **Vinculación:** creación de redes de diseño, investigación y negocios

“Se espera que el proyecto pueda crecer y llegar a muchas más personas que colaboren en el **entendimiento del futuro**”, finalizó, Director del Centro de Futuros, Ignacio Tovar.